
Accords du participe passé

1. Le PARTICIPE PASSE employé comme adjectif qualificatif
s’accorde avec le nom qu’il accompagne.
Exemple :
Les maisons abandonnées (épithète du nom « maisons »)

2. Le PARTICIPE PASSE employé avec ÊTRE s’accorde avec le
sujet (un nom ou un pronom).
Exemple :
Les maisons sont abandonnées (attribut du sujet après le verbe
ÊTRE).

3. Le PARTICIPE PASSE des verbes conjugués avec l’auxiliaire
AVOIR ne s’accorde pas avec le sujet.
Exemple :
Les propriétaires ont abandonné les maisons en ruines.

POURTANT…

4. Le PARTICIPE PASSE des verbes conjugués avec l’auxiliaire
AVOIR s’accorde avec le COD (complément d’objet direct)
quand le COD est placé avant le participe passé.
Exemples :
Tu as choisi la bonne solution.
C’est la bonne solution que tu as choisie.

Attention ! Nous n’aborderons pas ici le cas particulier des…
PARTICIPES PASSES des verbes PRONOMINAUX (verbes
précédés du pronom « se », par exemple : « se laver »)




